
同步关注

离蜀去深？四川九牛近期给答案
1月3日，中国足协发布职业

俱乐部政策调整文件，提出有条
件接受俱乐部变更注册会员协
会、异地迁移等。文件一经发布，
引起强烈反响。而传闻已久的四
川九牛欲搬迁至深圳一事也再度
引起热议。记者随即联系到城市
足球集团首席执行官汤锡钢，他
表示俱乐部正在研究，近期将给
出明确答案。

2023 赛季，四川九牛以中甲
联赛冠军身份冲超成功后，大家
最关注的莫过于球队的去留问
题。其原因在于，过去的几个赛
季，球队陆续有相关传闻传出。
昨日，有条件接受俱乐部异地迁
移政策已经落地。中国足协发
布的文件提出，“俱乐部如需变
更注册会员协会，在申请时需提
交转入/转出当地体育行政管理
部门和会员协会的同意函，以及
当地地级市（含）以上人民政府

出具的同意函”，这就意味着俱
乐部异地迁移并不是俱乐部一
厢情愿的事情，而需要三方会
谈，俱乐部想走可以，需要现注
册地体育行政管理部门和会员
协会以及政府同意，同时需要转
入地体育行政管理部门和会员
协会及政府同意接收。

中国足协相关职业俱乐部政
策调整文件发布后，记者拨打了
汤锡钢的电话，针对记者提出的

“四川九牛足球俱乐部是否会搬
迁到深圳”问题，汤锡钢表示：“我
们正在研究足协的文件，近期官
方将给出明确答案。”

成都日报锦观新闻记者 胡锐凯
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三年赛会制后，中超目前
仅剩下四家小赞助商，中超分
红从最高时的 6000 万元下降
到如今的800多万元。如果俱
乐部的冠名再不放开，“自我造
血”、商务开发都是空谈。中超
版权5年卖了7.5亿元，这也是
中超版权一个相对务实理性的
价格。

国内某门户网站的调查显
示，支持此次“足协新政”的球

迷超过了八成。还有，对于很
多中超中甲俱乐部来说，每年
的“准入”工作才是真正的保级
大战。几乎每个赛季都有俱乐
部因为无法通过准入审核而宣
告退出甚至解散。接下来的中
超准入资格审核，是否也“随行
就市”，适当降低门槛或者“宽
限时日”也值得关注。
成都日报锦观新闻记者 黄一可

综合新华社

新年伊始，第五届“梦百合杯”世
界围棋公开赛在安徽滁州展开半决
赛的争夺，两位成都棋手党毅飞和廖
元赫在半决赛中相遇，最终党毅飞两
回合获胜闯入决赛，他将与李轩豪在
5月通过五番棋争夺冠军。

2023 年，党毅飞状态一直不错，
在国际国内比赛中都赢多输少，但最
后“临门一脚”总是差了一口气。在
接受记者专访时，步入而立之年的党
毅飞表示：“争取下好每一盘棋，提升
一下自己，继续冲击世界冠军。”

两回合获胜 闯入决赛
“梦百合杯”是目前世界最高水

平的围棋赛事之一，冠、亚军奖金分
别为180万元和60万元。第五届“梦
百合杯”正赛会聚了64位世界顶尖棋
手参赛，中国棋手在2023年8月进行
的前三轮比赛中表现强势，时隔10年
后再次包揽八强。2023 年 12 月 29
日，“梦百合杯”八强战在安徽开赛，
党毅飞九段、李轩豪九段、廖元赫九
段、刘宇航六段闯入四强。党毅飞和
廖元赫是国家队队友，也是成都棋院
围棋队的队友，两位成都棋手同时闯
入世界大赛的四强，这也说明“棋城”
的底蕴深厚。

半决赛是三番棋争夺，党毅飞
和廖元赫经过抽签在半决赛相遇，
首回合党毅飞执黑获胜，次回合廖
元赫执黑先行。双方在右上角展开
激战，廖元赫取得优势后一心求稳，
中盘阶段频频弈出缓手，白棋逐渐

逆转局面，最终获胜。这也是党毅
飞继 2012 年第四届 BC 卡杯及 2017
年第21届LG杯后，第三次打进世界
围棋大赛决赛。党毅飞赛后表示：

“这几盘棋下过来感觉相对比较顺
利。我们是多年的队友，但这次半
决赛抽到了一起。这盘棋他后面太
保守了，没发挥水平，希望廖元赫早
日突破。”

用AI摆棋 提升水平
党毅飞在2017年第21届LG杯世

界围棋棋王战上首夺世界冠军。在整
个2023年，党毅飞的表现可圈可点，进
入了中国围棋名人战四强、中国围棋
天元赛决赛、中国围棋国手挑战赛四
强、倡棋杯八强，但始终没有拿到一个
冠军头衔。对于自己的2023年，党毅

飞说：“应该说现在的棋比较稳一点，
成绩还过得去，虽然整体上赢多输少，
但比赛下到最关键的时候总还是差口
气，没有特别亮眼的成绩，没有拿到冠
军，还需要努力吧。”

“以前平常不太喜欢研究棋，不
用AI去摆棋很容易吃亏，现在我也是
每天都在用AI进行布局方面的练习
和比赛之后的复盘，来提升自己的水
平。”党毅飞说。

新年伊始，党毅飞就打入“梦百
合杯”决赛，今年5月他将与李轩豪争
夺冠军，后者也有着“轩工智能”之
称，对于AI有着深入研究。作为党毅
飞同龄人的李轩豪至今没有夺得过
世界冠军，也期待两位中生代棋手届
时能够上演一场好戏。

成都日报锦观新闻记者 陈浩

党毅飞（右）和廖元赫对弈 中国围棋协会供图

第三次打进世界围棋大赛决赛,昨日接受记者专访——

党毅飞：继续冲击世界冠军

本报讯（成都日报锦观新闻记者 粟新林）“罨画池
廉洁文化基地于去年3月启用，至今已开展廉洁主题教
育35场、举办《罨画讲坛》主题讲座8期。目前，我们正积
极申报省级廉洁文化基地。”昨日，崇州市纪委监委相关
负责人介绍道。

据介绍，2023年以来，崇州市纪委监委坚持推动新时代
廉洁文化建设，以系统观念串点连线廉洁文化阵地，构建以
罨画池廉洁文化基地为主的“1+N”廉洁文化阵地群，包括已
建成的成都游击斗争史料馆、荷风廉韵廉洁文化基地、露萍
广场、华阳国志馆等点位，充分开展“线上+线下”宣传教育，
不断提升新时代廉洁文化吸引力、影响力和作用力，持续涵
养风清气正政治生态。“接下来，我们将做实廉洁文化建设规
划，谋划‘一镇一韵’廉洁文化点位。如在街子镇打造‘兰心
廉境’教育基地、在隆兴镇打造‘家风家训主题文化小区’等，
将‘廉洁基因’‘廉洁要素’有机融入，形成串点连线、串线成
面的良好局面。”崇州市纪委监委相关负责人表示。

崇州市：

抓好新时代廉洁文化建设“润心铸魂”

本报讯（成都日报锦观新闻记者 杜文婷）近日，记者
了解到，郫都区以创新体制、明晰职责、压实责任、提质赋能
为切口，强化党风廉政建设，着力构建科学高效的安全生产
监管新模式，不断提高防范化解城市安全风险能力。

一是突出顶层设计，建立“党委政府—职能部门—镇
（街道）和产业园区”三级安全生产监管体制机制，构建
“全方位、多层次、立体化”监管格局。二是厘清职能职
责，按照“管行业必须管安全、管业务必须管安全、管生产
经营必须管安全”原则，进一步健全完善安全监管责任链
条。三是抓好责任落实，紧盯企业主要负责人、分管责任
人等关键少数，摸清隐患风险，规范作业要求，强化培训
提升，切实把安全生产责任落实到“最后一米”。四是加
强管理创新，聚焦作业“关节点”，积极搭建信息监管平
台，扎实推进“线上预警监测+线下精准执法”，全面提高
监管数字化、科学化、专业化、智慧化水平。

本报讯（成都日报锦观新闻记者 陈方耀）“陈婆婆，您
上次提醒的院落加装电梯堆放物料无法停车的问题，上报社
区后已经协调解决了。”近日，金牛区荷花池街道五丁社区纪
委书记带着微网格员穿梭在院落和楼栋之间，收集居民群众
意见建议，回复之前群众提出的待解决问题处理情况。

为打通基层监督“最后一公里”，五丁社区依托“微网
实格”织密廉情监督网。社区将廉情监督员分散编入微网
格员队伍，将监督触角延伸到小区院落、沿街商铺。“通过
精准有效的监督，推动解决居民群众‘急难愁盼’问题，极
大地增强了社区两委干部勤政廉政意识。”荷花池街道纪
工委相关负责人表示，廉情监督员深入院落收集社情民
意，有利于推动问题解决，促进各类矛盾化解。接下来将
继续完善监督网格体系，以辖区推行网格化治理服务为契
机，充分发挥“身边人监督身边事”的优势，持续织密织牢

“监督网”，形成人人参与、人人共享的社区治理新局面。

金牛区：

依托“微网实格”织密廉情监督网

郫都区：

强化党风廉政建设 筑牢安全生产监管防线

中国足协出台
职业俱乐部异地迁移、球队冠名等新规

过去 4 年时间，中国足坛
已经有39支球队解散，2021年
有6支职业队、2022年有11支、
2023年有8支……江苏苏宁夺
得中超冠军后便解散一事，则
给中国足球形象带来了最沉重
一击。此前中国足协推动俱乐
部股权多元化改革，避免单一

投资方停止输血，俱乐部就立
刻倒闭的情况发生。准许异地
迁移，并非不尊重足球文化，而
是为了使俱乐部获得更多的支
持与资源，从而获得更好的发
展空间。从这个角度，中国足
协考虑的是“全国一盘棋”，而
不仅仅是地方利益。

上个赛季，中超时隔三年
重新恢复主客场赛制，球市非
常火爆。但与此同时，在大牌
外援出走后，联赛激烈程度和
观赏性不足，也是不争的事
实。亚冠联赛已实行“5+1”外
援政策，据中国足协相关负责
人介绍，外援政策调整是大势
所趋，有利于中超球队更好适

应亚冠比赛。
更重要的是，这一举措可

以提升中超的观赏性，倒逼本
土球员竞争上岗。事实证明，
中超应该多来点“鲶鱼效应”，
比如近两个赛季便宜又好用的
外援越来越多，而那种在球场
上躺着站着也能数钞票的时代
已经一去不复返了。

有条件接受异地迁移“全国一盘棋”考虑

单场可上5名外援 更好适应亚冠比赛

放开球队冠名 利于俱乐部“自我造血”

中超每队单场
可上5名外援

《中国足球协会男子职业足球俱乐部变更注册会员协会及股权转
让规定（试行）》在异地迁移、股权变更等方面的调整为：一是有条件接
受异地迁移；二是取消新升级俱乐部在升级一年内不得进行重要股权
转让的限制；三是适度放宽对转让方、受让方的资格审查要求，更好地
适应俱乐部股权多元化改革的要求。

《中国足球协会男子职业足球俱乐部变更注册会员
协会及股权转让规定（试行）》对外援政策进行了调整：中
超新赛季每场比赛最多可有5名外援上场、中甲最多可
有3名外援上场。

《中国足球协会职业俱乐部和球队名称管理规定（试行）》在职业俱
乐部球队冠名方面的调整为：俱乐部名称坚持非企业化（中性名），允许
俱乐部在2024-2028赛季对所属球队冠名。文件还规定，俱乐部所属
球队不得接受俱乐部股东的字号、商号或品牌（包括与其相似的汉字或
词组）的冠名；不得接受博彩、烟草等赞助商的冠名；一支球队仅可接受
一个赞助商的冠名；不同俱乐部的球队不可被同一赞助商（包括其前十
大股东或实际控制人的字号、商号或品牌）冠名。

经数次调研和磋商之后，中国足协3日在其官网发布了关于职业俱
乐部政策调整的文件，其中“有条件接受异地迁移”“放开球队冠名”“单场
可上5名外援”是主要变化。很显然，在目前的中超投资环境下，这是一
种相对“务实”的姿态。说一千道一万，没有什么比“活下去”更重要。中
超的职业化本来就是摸着石头过河，相应政策须因时因事而定，目前最紧
要的是帮助俱乐部重拾“生计”，而商业开发和外援引进也缺一不可。


